

VERDE OLIVO



O ÓRGANO DE DIFLISIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS REVOLLICIONARIAS DEL PUEBLO

No. 023

EDITORIAL

La guerra contra el narco impulsada por Felipe Calderón, para darle legitimidad a su elección como presidente de México, sigue a pasos acelerados a un callejón sin retorno. México está en la antesala de convertirse en un Estado Fallido donde impere la Narco política, los narco empresarios, la narco cultura, la narco sociedad.

Las elecciones a realizarse en varios estados de la república, con toda seguridad serán tocadas con el dinero proveniente del narcotráfico. Es un mal, que de manera inevitable para la estrategia calderonista, permea todo lo que toca a donde quiera que llegue: la música, la economía informal y formal, las relaciones sociales, comerciales y culturales, etc. Es un cáncer que corroe.

La militarización del país producto de esta guerra, sólo sirve a mediano plazo como ensayo y mecanismo organizativo del control de la protesta social y para frenar el desarrollo de las estructuras democráticas y revolucionarias.

Problemas tan candentes e irresolubles tales como los del SME, Cananea, Ciudad Juárez y las inundaciones en el Valle de México. Son sólo muestras de lo que viene en la presente etapa de lucha del pueblo de México. La coyuntura que se abre de aquí al 2012 se muestra interesante, pero al mismo tiempo, da cuenta de los enormes retos que tiene la izquierda en nuestro país por delante.

Lo dicho por Evo Morales en su discurso de Coyoacán muestra con sencillez y claridad lo que urgentemente se requiere, pero al mismo tiempo, se atisba difícil de alcanzar en el horizonte político: la unidad de la izquierda.

La estrategia impulsada por la izquierda electoral, de impulsar las alianzas, no importando si se es de izquierda o de derecha; a primera vista, se ven como acciones meramente pragmáticas con tal de cerrarle el paso al PRI rumbo al 2012. Nos dejan más incertidumbre que certeza de hacia dónde se perfila la misma. Le apuestan a la recuperación en estas elecciones intermedias, se juegan el todo por el todo mirando

hacia la elección presidencial venidera. Sin embargo, es muy temprano para pronosticar resultados, si la táctica y estrategia que están impulsando es la adecuada; en el transcurso del 2010 podremos valorar en su justa dimensión si fue lo adecuado o no. Si valió la pena, si fueron más los dividendos que las pérdidas.



Foto: Archivo Verde Olivo

(Continúa en la página 2)

OTROS ARTÍCULOS:

La política y sus niveles. I.Comentarios sobre la elección en Oaxaca	
IILA POLÍTICA TAMBIÉN SE MUEVE EN EL "NARCO"2	A PROPÓSITO DE LA VISITA DE EVO MORALES A MÉXICO6
III.DESTELLOS IDEOLÓGICOS DE UN DIPUTADO DE IZQUIERDA	

LA POLÍTICA Y SUS NIVELES I. COMENTARIOS A LA ELECCIÓN EN OAXACA

Las nubes políticas terminaron por disiparse, el PRI por fin tiene candidato; La cúpula gobernante presenta con bombo y platillo al diputado federal Eviel Pérez Magaña como su propuesta a la gubernatura. En los grandes espectaculares que lo anuncian se lee la frase: *Mi alianza es con la gente*, en clara referencia a la coalición de partidos que enfrentará.

Franco Vargas, ha tenido que supeditar sus sueños guajiros, a la necesidad de presentar por parte de la cúpula priista; un candidato fuerte y de unidad. Debe haber sido complicado para él acostumbrado a mandar y a que le obedezcan, sujetarse a los designios de la élite nacional; pero está en juego el 2012 y no van arriesgar con un candidato oscuro, quemado y de arranques gansteriles. Habrá que esperar si finalmente se supedita, las negociaciones han de haber sido tensas y escabrosas, la cuota de poder que habrían cedido ha de haber sido sustanciosa (en diputaciones locales y presidencias municipales principalmente).

Existe sin embargo, el riesgo de que en sus arrebatos violentos impulse una cadena de violencia que desestabilice el proceso, para llevar agua a su molino y negociar desde una mejor posición. Preocupa el asunto, porque finalmente, quienes serán víctimas de tales actos serán luchadores sociales, activistas de izquierda, dirigentes y líderes de organizaciones y partidos con responsabilidad menor Que no implique demasiado escándalo; pero que a su vez le permita negociar mayor impunidad. Está acostumbrado a hacerlo, está demostrado en la práctica.

Por el lado de la coalición, es bueno mencionar algunos aspectos que dieron al traste o pueden dar al traste con una alianza mucho más amplia. Es importante destacar, que la posibilidad de un acuerdo con el MULT fracasó, debido a que la petición del mismo era a gusto de muchos exagerada; plantearon se les diera la Secretaría de Gobierno en caso de triunfo, el argumento fuerte fue que por sí solos logran, sin necesidad de alianzas, lo que Convergentes y petistas ofrecían. Como todos saben, el MULT irá solo a la contienda.

En el caso del PANAL, no fructificó la alianza porque se le dio prioridad a la Sección 22 del magisterio. Falta ver que la Sección 22 se incorpore al menos con una declaración acorde a las circunstancias y condiciones políticas del momento. Que contribuya a los esfuerzos de la oposición por democratizar el estado, aunque esto último todavía está en veremos; surgen muchas dudas por las características peculiares de la alianza. Se antoja difícil vencer la inercia del movimiento magisterial, es un reto para sus dirigentes muy complicado. Si logran sumar a la sección 22, habría que ver si lo hacen de manera pragmática o la dirección de la misma tiene la capacidad de incorporarse al proceso con propuestas en todos los sentidos: de gobierno, de espacios, etc.

Lo más que puede pasar es que se pronuncie por el respeto a la voluntad popular y todo se deje al libre albedrío. Eso beneficiaría al PRI porque con abstencionismo, ese partido gana. La coyuntura abierta en 2006 dio al movimiento social una oportunidad histórica que no se tuvo la capacidad de

aprovechar. Hubo grandes carencias, tales como la de contar con una dirección capaz, compacta y con visión política que pudiera capitalizar la movilización hacia la toma del poder local.

Sin embargo, guardando los parámetros, hoy está el movimiento social y sobre todo la sección 22, en iguales circunstancias de lograr, no lo mismo que entonces; pero si de dar pasos en concreto hacia la conquista de espacios para el movimiento social. Queda el reto de asumir los riesgos, de tener la capacidad, la visión, la habilidad y "otra cosa" que no se dice; para entrarle al juego de la lucha por el poder, de lo que tanto se crean consignas, pero que nunca se trabaja para lograrlo en la práctica a causa de viejos esquemas, prejuicios, estigmatizaciones, fetichismos y, ¿por qué no decirlo? De una falta de capacidad de la izquierda para tomar el poder con todas las formas de lucha y claro está, mantenerse en el mismo. La duda la mantenemos porque van junto a una derecha acostumbrada a ganar, avasallar y a imponer su programa. Veremos a donde llega la contienda y en caso de ganar que sucede, estaremos muy atentos a ello.

II. LA POLÍTICA TAMBIÉN SE MUEVE EN EL "NARCO"

La reciente detención de Rogaciano Alba, es parte de los reacomodos recientes en la industria del narcotráfico; después de la muerte de Arturo Beltrán Leyva, se han dado una serie de cambios en las disputadas plazas de Morelos y Guerrero.

Recordemos. Como todos sabemos, Beltrán Leyva rompe con el cártel de Sinaloa liderado por el Chapo Guzmán; este último, utilizó a Alfredo Beltrán como moneda de cambio para negociar con el gobierno federal mayor impunidad. El rompimiento, trajo como consecuencia; mayor violencia en el estado de Guerrero donde ambos disputaban la plaza. Por el lado del Chapo, estaba como jefe de plaza Rogaciano Alba y por el lado de Beltrán Leyva, Rubén "el Nene" de San Luis La Loma. Se da inicio a una guerra sin cuartel y sangrienta hasta el exceso, entre estos dos grupos, su objetivo, el control de la plaza que habían logrado tener bajo su poder, después de expulsar al grupo de los Zetas en su intento por dominarla. En dos ocasiones trataron de ejecutar a Rogaciano Alba por parte de los operadores del "Barbas".



Foto: Valente Rosas "El Universal"

Posteriormente, en represalia, es ejecutada en su casa casi toda la familia del "Nene".

Se sigue en cascada por todo Guerrero y Morelos una serie de enfrentamientos, ejecuciones y ajustes de cuentas. Convierten principalmente a Guerrero en un campo de batalla, donde la autoridad correspondiente es solo mera espectadora de los hechos.

Todo iba bien para Arturo Beltrán, el control de los dos estados estaba casi asegurado para su clan, sus acciones violentas hasta la exageración, rayando en el escándalo le daban frutos. Además, en esta última etapa estaba iniciando los reacomodos que le garantizarían a futuro un mayor control. Para tal efecto, había empezado cambios paulatinos a la estructura de sicarios, halcones y proveedores, para así desplazar de manera gradual a Edgar Valdéz Villarreal como su principal operador en dicha región.

En las últimas semanas antes de su muerte, se había comenzado una agresiva campaña de reclutamiento de futuros sicarios y personal, que se dedicara a producir droga en el campo. Se hacía especial énfasis en tratar de reclutar ex guerrilleros por tener experiencia, disciplina y fogueo militar.

La coyuntura electoral en Guerrero estaba a la vuelta de la esquina y la élite de poder, como era de esperarse, necesita de un estado "en paz". Y quien más que el Chapo Guzmán con sus habilidades de negociador para hacer tratos con Edgar Valdéz Villarreal y así, con una traición; arrebatar de tajo la plaza a Beltrán Leyva y de paso quedar bien con el Estado. La oferta, garantía de estabilidad y capacidad para controlar la región e inhibir los índices delictivos a antojo y conveniencia. Como telón de fondo se da la detención de Rogaciano Alba; estaba convertido en un cartucho gastado y quemado políticamente, que ya no servía ya que Edgar Valdéz retomaba la plaza.

La muerte de Beltrán Leyva era necesaria para los organismos de seguridad del Estado y para los verdaderos capos del narcotráfico, se convirtió en una cuña demasiado incómoda y peligrosa. No sujeta a ninguna directriz superior, aspiraba a convertirse en un verdadero "jefe de jefes".

De paso, es bueno recordarles a nuestros lectores que, años atrás, cuando Valentín Elizalde, el famoso "Gallo de oro" fue ejecutado por órdenes de Z 14 (Efraín Teodoro Torres). Arturo Beltrán Leyva en reciprocidad, ordenó ejecutar a Z 14 por este hecho. Las afrentas y deudas se van saldando una a una, son las "leyes" del "narco".

III.DESTELLOS IDEOLÓGICOS DE UN DIPUTADO DE IZQUIERDA

"En los medios, como la televisión observamos la cara de la gente cuando le reparten ayuda, no son caras de necesidad, mas bien de abusivos insaciables".

"como todos son negros y se parecen tanto, había que marcarlos con una tinta indeleble para que no se les repita la ayuda; la tinta tiene que ser blanca porque la que usa el Instituto Federal Electoral (IFE) no se les notaría por ser tan negros"

Con estas "sabias" palabras se pronunció el diputado por el PRD Ariel Gómez León "El Chunko" en su programa de entretenimiento *Alegre* de la cadena Grupo Radio Digital. ¿Cuál era el motivo? La Cámara de Diputados le descontó parte de su salario para la adquisición de víveres para ayudar por la tragedia en Haití.



El Susodicho

Individuos como éste, han utilizado como trampolín las siglas de los partidos de izquierda para llegar a una curul, a una presidencia municipal, a una gubernatura. Como puede verse, no existe una metodología adecuada para seleccionar a los cuadros que se perfilarán para servir al pueblo; luego entonces, los resultados con muchos de ellos saltan a la vista. Se prioriza el pragmatismo, el amiguismo y el compadrazgo; sin importar las capacidades, la fidelidad, honestidad, trayectoria y arraigo popular.

¿Qué puede esperar el pueblo de individuos de tal nivel cultural y con tan característico perfil ideológico? definitivamente así no se puede construir democracia y patria para todos.

Las organizaciones que trabajamos construyendo dentro del pueblo debemos evitar a toda costa métodos inadecuados al perfilar nuestros cuadros, debemos aprender de errores ajenos y de los propios



EN MEMORIA DEL COMANDANTE GENARO

El mes de febrero es una fecha especial para el movimiento revolucionario. Se cumple un año más de la muerte del Comandante Genaro Vásquez Rojas. Un dos de febrero de 1972 el comandante fue asesinado por el Estado al estar herido después de sufrir un accidente.

Su perdida tan lamentable es patente hasta nuestros días, digno ejemplo de lucha y consecuencia. En su memoria, como un sencillo homenaje, recordamos algunos extractos de sus palabras:

> "Las condiciones miserables e infrahumanas impuestas por la oligarquía en perjuicio de las mayorías de nuestro pueblo, hacen necesarias una vez más las montañas del Sur del País.

Estos montes, que sirvieron de trinchera a nuestros héroes de la Independencia y la Revolución, serán escenario de la última batalla definitiva que la clase campesina tiene que librar para su total liberación.

Nuestro pueblo está pendiente de la preparación y la generosidad de éste grupo armado. La burguesía y los caciques, deshonestos y voraces, sintiéndose apoyados por las tropas del imperialismo norteamericano,

Foto: Armando Lenin Salgado

al igual que en otros tiempos,
se considera intocable
y eterna y abusa de ésta situación
de privilegio para humillar
y asesinar a las masas
de hambrientos campesinos
y obreros que reclaman
justicia o piden que sus
derechos sean respetados

Se luchó por todas las formas posibles y legales que la oligarquía impuso al pueblo. Y nos cansamos de hacerles el juego. Miles de papeles con quejas pasaron por mis manos sin que jamás una sola de éstas fuera resuelta en forma razonable para los campesinos. Por el contrario, el cacique y las autoridades locales nos daban respuestas crueles.

Por eso la matanza de Chilpancingo, donde perdieron la vida estudiantes y vecinos de la población. Por eso también el asesinato en masa de los humildes de Iguala, el sacrificio de decenas de copreros de Acapulco, la masacre inconcebible de

Tlatelolco.

Compañeros, a pesar de los esfuerzos que requiere esta guerra iniciada, es preciso llevarla al cabo hasta sus últimas consecuencias para terminar de una vez y para siempre con los caciques que se han apoderado de las tierras y de todo aquello que produce alimentos.

Nuestros hijos no deben seguir siendo peones de sus hijos.

Desde ahora deben combatir a sus enemigos con las armas en la mano y en el terreno que ellos desconocen.

Y cuando ustedes, compañeros campesinos,

no soporten más el asedio
y las persecuciones,
únanse a este grupo armado
donde serán recibidos
con la confianza demostrada
desde que nos conocimos.
Para quien tenga una duda recuerde
las hazañas de Morelos, Zapata y Villa".

A PROPÓSITO DE LA VISITA DE EVO A MÉXICO

En su primera visita como jefe de Estado el presidente Evo Morales reunió el pasado 21 de febrero en el Jardín Hidalgo de la delegación Coyoacán a miles de personas. Cerca de las 17:00 hrs. arribó a la plaza donde esperaban impacientes más de un millar de espectadores. Previo a su llegada asistió al Monumento a la Revolución donde recibió las llaves de la ciudad y posteriormente a una comida con algunos funcionarios. Su discurso, desde nuestro punto de vista, es un referente para del gobierno del D.F. así como luchadores sociales.

Un nutrido programa cultural que lo mismo incluyo piezas musicales y danzas folklóricas originarias de Bolivia, fueron la antesala al acto público de bienvenida al jefe de estado. La ceremonia la inició el jefe delegacional Raúl Flores que entre gritos y rechiflas de la multitud leyó atropelladamente su discurso, en él hizo un reconocimiento al presidente Evo Morales incluso llamándolo "excelentísimo", que conste que no escuchábamos ese adjetivo desde tiempos del México independiente. El jefe delegacional también menciono al otrora candidato a la presidencia López Obrador y el fraude del que fue objeto en el 2006, refirió el incumplimiento de los acuerdos de San Andrés que dicho sea de paso fue gracias a la complicidad de los legisladores del partido que representa. De nada le sirvió evocar estas luchas sociales, igualmente recibió no pocos chiflidos y una que otra recordada a su progenitora.

Hubo además, una ceremonia prehispánica en la que entregaron el bastón de mando al presidente constitucional de Bolivia, breve, pero significativa, que dio paso a los oradores. Toco el turno a la Senadora y representante de la Comisión de Derechos Humanos en la Cámara de Senadores Rosario Ibarra de Piedra, quién pronuncio un discurso en el cual enlisto los muchos problemas que aquejan nuestro país, en él reconoció la labor del presidente Evo Morales. Continuo el acto y fue el turno de una compañera indígena mazahua que increpo al primer mandatario con una pregunta ¿Qué podemos hacer nosotros los mexicanos? La respuesta no se hizo esperar.

Finalmente le dio la bienvenida el canciller de Bolivia en México Jorge Mancilla, el Primer mandatario indígena de Latinoamérica Evo Morales abrió su discurso agradeciendo el recibimiento y contestando a la pregunta que le hiciera momentos Es de los países que mejor uso hace de la colaboración externa atrás la compañera indígena mazahua "que le puedo decir yo a los mexicanos? Mi experiencia".

La propuesta del presidente que en un segundo mandato fue reelegido con una mayoría del 64% fue clara:

- La toma del poder político por parte de los indígenas campesinos de Bolivia a través de la vía electoral, mediante una coalición de los partidos de IZQUIERDA
- 2. Una vez que se obtuvo el poder político, la expropiación con decisión y firmeza de los hidrocarburos y de los recursos naturales que estaban en manos privadas, lo que

permitió a Bolivia conseguir un superávit financiero y el tan esperado crecimiento económico

- 3. Avanzar hacia la conformación de un bloque Latinoamericano y del Caribe sin EUA y que promueva no solo la integración económica sino un nuevo modelo de desarrollo económico: el Socialismo
- El cuidado del medio ambiente para procurar la sobrevivencia de la humanidad.

la reflexión de la realidad que se vive en México. No solo porque plantea una estrategia concreta al movimiento social, sino que los datos sobre Bolivia son una muestra de lo que un pueblo organizado es capaz de lograr, para muestra un botón:

"En menos de tres años (Bolivia), erradicó el analfabetismo: 824 mil 101 bolivianos aprendieron a leer y escribir; 24 mil 699 lo hicieron además en aymara y 13 mil 599 en quechua; es el tercer país libre de analfabetismo, después de Cuba y Venezuela.

Presta atención médica gratuita a millones de personas que nunca la habían recibido; es uno de los siete países del mundo que en los últimos cinco años ha reducido más la mortalidad infantil, con posibilidad de cumplir las Metas del Milenio antes de 2015, y en una proporción similar las muertes maternas; ha operado de la vista 454 mil 161 personas, de ellas 75 mil 974 brasileños, argentinos, peruanos y paraguayos.

Un ambicioso programa social ha sido establecido en Bolivia: todos los niños de las escuelas públicas del primero a octavo grado, reciben una donación anual para sufragar el material escolar que beneficia a casi dos millones de alumnos.

Más de 700 mil personas mayores de 60 años reciben un bono equivalente a unos 342 dólares anuales.

Todas las mujeres embarazadas y niños menores de dos años reciben una ayuda de aproximadamente 257 dólares.

Bolivia, uno de los tres países más pobres del hemisferio, ha puesto bajo control del Estado los principales recursos energéticos y minerales del país, respetando y compensando cada uno de los intereses afectados. Marcha con cuidado porque no desea retroceder un paso. Sus reservas en divisas han ido creciendo. Evo dispone de no menos de tres veces más que las que disponía al inicio de su gobierno.

y defiende con firmeza el medio ambiente."(Fidel Castro, 2009).

El público quedo satisfecho con la intervención, los oradores y gente en el presidio se acomodaron. Era el momento de la foto, como dejar pasar la ocasión, caras conocidas y otras no tanto se acomodaron en torno al Presidente Evo y la Ministra de Justicia de Bolivia que lo acompañó en este acto público: Raúl Flores, Laura Esquivel, Martín Esparza, Doña Trini, Encinas, entre otros.

A PROPÓSITO DE LA VISITA DE EVO A MÉXICO

(viene de la 5)

a México ponemos a consideración algunas reflexiones en torno a la experiencia en Bolivia y a la realidad en México.

Avanzar hacia la toma del poder político mediante la vía electoral ha sido la elección de no pocos militantes de izquierda en México, que no obstante se ha visto coartada por los fraudes, basta hacer un breve recuento de la historia reciente de nuestro país:

1988. El fraude que encabezara Salinas de Gortari y que lo llevara a la presidencia de la República

1994.El voto del miedo difundido desde las tv trasmisoras de Ajusco y San Ángel, luego del alzamiento armado del 1ero de enero de 1994 del Ejercito Zapatista de Liberación Nacional y el asesinato del candidato a la presidencia por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Luis Donaldo Colosio.

2000. El voto útil, la alternancia en el poder, la tan mentada transición política, que resultó ser la misma gata pero revolcada.

2006. El ciber-fraude orquestado por la siniestra Elba Esther Gordillo y consumado por el cuñado del presidente Felipe Calderón.

Con todo y eso sería injusto no reconocer el éxito que ha representado para algunas organizaciones sociales ocupar puestos de elección popular como diputaciones, alcaldías, sindicaturas etc. A las cuales han logrado llegar no sin esfuerzo y tenacidad, verdaderos representantes del pueblo.

La cuestión es ¿hasta cuándo hay que esperar la toma del poder político por la vía electoral?

¿Cómo aspirar a la toma del poder político con una estructura estatal penetrada por el narcotráfico?

¿Cómo avanzar por la vía electoral con la alianza de los partidos de izquierda?

Si el movimiento social en México sigue optando por la toma del poder político por la vía electoral; el primer reto es avanzar hacia la construcción del Frente Nacional de Lucha. porque está visto que los partidos electorales en México no se

pueden llamar de izquierda, cuando lo mismo da aliarse con el partido de derecha o de centro derecha.

El movimiento social debe encontrar la manera de que la A continuación y a propósito de la visita de Evo Morales voluntad del pueblo se cumpla. Así mismo, los que ocupen los puestos de elección popular tienen la difícil tarea de reconstruir la estructura del poder, construir el ejército que vele por los intereses del pueblo y garantizar el desarrollo económico y social de la sociedad en su conjunto.

> Expropiar los hidrocarburos y los recursos naturales es algo indiscutible, que sin lugar a dudas, los gobiernos de derecha como el de Felipe Calderón, son incapaces de



Foto: Archivo Verde Olivo

entender, ya que su programa político tiene como medio para obtener recursos públicos el aumento de impuestos, la recaudación fiscal a los pobres y la privatización de la industria eléctrica, la petroquímica, las telecomunicaciones y la 💫 industria minera etc.

Avanzar hacia la construcción de un bloque latinoamericano y del Caribe sin EUA, es una tarea que solo será posible en la medida en que países como Bolivia, Venezuela y Cuba promuevan y alienten el intercambio económico justo, respeten la soberanía de las naciones y contribuyan en la medida de lo posible a instaurar regímenes democráticos en otros países de Latinoamérica.

POEMAS DE ROQUE DALTON (SEGUNDA PARTE)

EL GRAN DESPECHO

País mío no existes sólo eres una mala silueta mía una palabra que le creí al enemigo

antes creía que solamente eras muy chico que no alcanzabas a tener de una vez Norte y Sur pero ahora sé que no existes y que además parece que nadie te necesita no se oye hablar a ninguna madre de tí

Ello me alegra
porque prueba que me inventé un país
aunque me deba entonces a los manicomios
soy pues un diocesillo a tu costa
(Quiero decir: por expatriado yo
tú eres ex patria)

No te pongas bravo, poeta

La vida paga sus cuentas con tu sangre
y tú sigues creyendo que eres un ruiseñor.

Cógele el cuello de una vez, desnúdala,
túmbala y haz en ella tu pelea de fuego,
rellénale la tripa majestuosa, préñala,
ponla a parir cien años por el corazón.

Pero con lindo modo, hermano,
con un gesto
propicio para la melancolía.

EL ALMA NACIONAL

Patria dispersa: caes como una pastillita de veneno en mis horas.

¿Quién eres tú, poblada de amos, como la perra que se rasca junto a los mismos árboles que mea? ¿Quién soportó tus símbolos, tus gestos de doncella con olor a caoba, sabiéndote arrasada por la baba del crápula? ¿A quién no tiernes harto con tu diminutez? ¿A quién aún convences de tributo y vigilia? ¿Cómo te llamas, si, despedazada, eres todo el zar agónico en los charcos?

¿Quién eres, sino este mico armado y numerado, pastor de llaves y odio, que me alumbra la cara?

Ya me bastas, mi bella
madre durmiente que haces heder la noche de las cárceles:
ahora me corroen los deberes del acecho
que hacen del hijo bueno un desertor,
del pavito coqueto un pobre desvelado,
del pan de Dios un asaltante hambriento.

Penitenciaria Central, octubre 1960. (Taberna y Otros Lugares)

POEMAS DE ROQUE DALTON

(viene de la 7)

LA CULEBRA

---Ve pué, ahora que miacuerdo, todo esto no es ni mierda; lo verdaderamente serio fue cuando nos manió la culebra al viejo Ramos y a mí. Se trataba de infiltrarse en la nocturnidad entre cantidad de vigilancia impresionante, dinamitar central teóricamente puente de la carretera el y volver al camión donde nos esperaba el capitán, ROLEX en mano, todo ello en 30 minutos. Distancia de arrastre en zona sin vegetación: cien metros de campo no minado. El viejo sabía arrastrarse como un topo, parecía que iba bajo tierra y yo lo que hacia era pegármele, poniéndole la cabeza en los carcañales. A medio camino decidimos dejar allí las pistolas y los cuchillos y quedarnos solo con las cargas para mayor comodidad en el

---No había luna, pero aquello no era precisamente una boca de además lobo los У camiones y los autos de la carretera pegaban de cuando en cuando unos brochazos de la luz que se te encogía el seretete. Los centinelas estaban ahí nomás. bien recortados contra el cielo, con sus ametralladoras de mano con bayoneta calada.

---De pronto el viejo se detuvo, yo pensé que él creía que se había dejado ver, pero como vi que se tardaba me le aparée y le soplé: "qué pasa viejo cerote, nos quedan 16 minutos".

Y el viejo como furioso, él que nunca he había faltado al respeto, a pesar

de mi eterna jodedera, me dijo: ?qué no estas viendo pendejo?". Yo no miraba nada, sólo lo oía respirar cansado, pero cuando fui a tocarlo para puyarle las costillas como se hace con los bueyes para que caminen, me di cuenta: tenía una e-nor-me culebra enrollada en el cuerpo.

Un escalofrío me recorrió todo el mío, aunque pronto oí una voz del cielo: "es masacuata, baboso, Majá de Santa María, no es venenosa ni es capaz de matar a un hombre por constricción".

De tal manera que cuando la culebra me atrapó a mí también por los brazos, no salí dando alaridos y pude reprimir la sensación de asco helado, por el roce y el tufo a saliva de loco. El viejo me dijo que le pellizcará la cola a la animala, con toda mi alma, pero que va, la masacuata como que si ni tal, tenia dura la nalga puyuda, más bien yo me jodía el dedal. El viejo se puso en arco..casi de culumbrón tensándose para imbécil coyunda zafarse, pero la seguía Yo pensaba que por la tal culebra nos iban a alcanzar a ver y se iba a armar la del diablo con la tirazón y las bengalas y se iba a ioder todo.

De repente, ella sola, sin que mediara nada por nuestra parte, la masacuata se fue zafando como zoguilla rota y nos dejó libres. Con aquel susto lo demás fue babosada.

Llegamos hasta bajo el puente, colocamos la carga y les dejamos un papel con insultos a los centinelas. Regresamos por

el mismo lugar un poco contumeriosos por si aparecía de nuevo la amiga, recogimos las armas y llegamos al camión con dos minutos Cuando retraso. volvíamos al campamento y el capitán nos dio permiso para fumar, le contamos y él se doblaba de la risa: "por mi madre que ustedes son de a caballo Atila ---decía-- si a mí me pasa, se jode la operación y la tercera guerra mundial, porque yo salgo gritando despavorido y no paro hasta encontrar un bar".

Y nosotros bien culones de que el capitán dijera eso, porque sabíamos que era mentira, que el tipo habría cumplido así lo enredara las canillas un dragón echando fuego de azufre, tan es así que una vez se había agarrado a

tiros con un tanque y ganó la batalla, embarrancó el tanque, mató a los 3 que iban adentro, desatornilló la 30 ,se la echó al lomo y se la llevó.

Tomado del libro Pobrecito Poeta que era Yo.



Video propagandístico de las FARP en Youtube: http://www.youtube.com/watch?v=4oNetptFi2o Correo electrónico: farp.verdeolivo.mx@gmail.com